

CULTE WE PAROISSIAL

Dimanche 15 septembre 2024

« La Pairelle »

- **Musique introductive (Duo Fantasia)**
- **Invocation-salutation - introduction au culte** (IDT)

- De l'est et de l'ouest, du sud et du nord,
des rivages et du sommet des montagnes,
des vallées verdoyantes et des terres stériles,
des villes et des villages,

Dieu nous a rassemblés en ce lieu.

De cultures et horizons variés,
parlant différentes langues,
vivant des étapes de la vie différentes,
bébés, enfants, jeunes et jeunes depuis un peu plus longtemps,

Nous croyons que nous sommes unis par Christ.

Venant avec des pensées et des sentiments variés,
action de grâces et complainte,
assurance et repentance,
joie de l'Évangile et tristesse devant la division,

Nous célébrons la vie nouvelle donnée par la résurrection de Jésus-Christ.

Croyant dans la promesse de Dieu,
gardant nos cœurs brûlants d'amour et d'attente,

Nous nous réjouissons de la venue de l'Esprit, l'aube de l'ère promise, l'accomplissement de l'espérance !

- La grâce, la présence, la joie et la paix nous ont été données tout au long de ce WE, par notre Dieu Père, Fils et Saint-Esprit, et nous accompagnent à jamais. Chantons notre joie du rassemblement en cette fin de WE.

- **ALL 21/21 : 1,2,3 « Un jour dans tes parvis »**
- **Louange** (Groupe D : Marthe, Omolola, Véronique, Dominique, Timothée et Frédéric)

- «Nous te rendons grâce ô notre Père de nous avoir gardés sur le chemin de Bruxelles à Namur et de nous avoir rassemblés ici pour ce WE de rencontres et d'échanges. Comme le dit le Psalmiste :

« *Le Seigneur te couvrira de ses ailes
et tu trouveras un refuge sous son plumage.
Sa fidélité est un bouclier et une cuirasse.
Tu ne redouteras ni les terreurs de la nuit
ni la flèche qui vole durant le jour,
ni la peste qui rôde dans les ténèbres
ni le fléau qui frappe en plein midi.* » (Ps 91 : 4-6) »

- "Seigneur, Merci pour ce Week end. tu nous as permis de nous exprimer et de réfléchir au projet de notre Eglise. Merci Seigneur de nous avoir réuni sentre paroissiens afin qu'on puisse penser à l'avenir de notre Eglise.

Merci pour notre vie et les bénédictions que tu nous donnes. Amen."

- Seigneur, tu nous as donné l'opportunité de nous retrouver tous ensemble, petits et grands, pour ce week-end.

Merci de nous faire confiance pour l'avenir de notre Eglise.

Donne-nous l'écoute, le respect et l'ouverture d'esprit les uns vers les autres afin d'ouvrir nos cœurs et notre église à ton amour.

- Se retrouver ici, tous ensemble, dans notre diversité et réfléchir ensemble à notre façon de vivre en église est un merveilleux cadeau que nous recevons de Dieu, presque un miracle. Dieu fait de grandes choses pour nous et nous souhaitons le remercier par le chant "Merci, d'un coeur reconnaissant".

- **JEM : 454 : « Merci d'un cœur reconnaissant »**

Refrain

- *Merci d'un cœur reconnaissant, Merci au Seigneur trois fois saint, Merci car il a donné Jésus-Christ Son Fils. Merci d'un cœur reconnaissant, Merci au Seigneur trois fois saint, Merci car il a donné Jésus-Christ Son Fils.*

Strophe

- *Maintenant le faible dit: « je suis fort, » Le pauvre dit: « je suis riche. » Dieu a fait de grandes choses Pour nous.*
- *Maintenant le faible dit: « je suis fort, » Le pauvre dit: « je suis riche. » Dieu a fait de grandes choses Pour nous. Merci.*

- **Paroles de Vie** (Groupe G : Juliana, Ellie, Olivier, Raymond, Yvette et Gorette)

- sketch : Jésus nous libère de nos fardeaux (Olivier, Juliana, Ellie)
- lecture de Mt 11: 28 (Ellie)
- Explication du sketch (Juliana)

- **ALL 12/16 : « Joie pour des sœurs et des frères »**

- Lecture du Ps 133 : 1-3

- **Ecoute de la Parole** : Groupe E (Emmanuelle, Claire, Laurence, Stéphane, Luc et Plamédi)

« Il a beaucoup été question de nos rêves pour l'église, d'une église idéale, de la forme qu'elle peut prendre pour les uns et les autres, les jeunes, les moins jeunes, les aînés. Mais peut-on rêver d'une telle église qui ne serait pas ancrée dans la Parole ? Que serions-nous sans ce fondement, sans cet enracinement ? Pour illustrer cette réflexion, nous nous sommes inspirés de trois textes : Esaïe 55, 10-11, Hébreux 4, 12 et Jacques 1, 22-25 (version NBS).

Extrait d'Esaïe 55, 10-11 :

« Comme la pluie et la neige descendent du ciel [certes, il n'a ni plu ni neigé ce week-end] et n'y reviennent pas sans avoir abreuvé la terre, (...) sans avoir donné de la semence au semeur et du pain à celui qui a faim [et nous avons été largement abreuvés et rassasiés !], ainsi en est-il de ma parole qui sort de ma bouche : elle ne revient pas à moi sans effet, sans avoir fait ce que je désire, sans avoir réalisé ce pour quoi je l'ai envoyée ».

Et ceci parce que cette Parole, celle de Dieu, « *est vivante, agissante, plus acérée qu'aucune épée à deux tranchants* ».

Ah c'est clair ! Elle ne nous ment pas ! Elle nous sonde au plus profond de nous-mêmes, elle nous révèle qui nous sommes, sans nous ménager. Elle nous bouscule, nous pousse dans nos retranchements. Mais cette Parole, qu'en faisons-nous ? Reste-t-elle pour nous lettre morte ?

« *Mettez la Parole en pratique* », écrit Jacques. « *Ne vous contentez pas de l'écouter, en vous abusant vous-mêmes. En effet, si quelqu'un écoute la Parole et ne la met pas en pratique, il est semblable à un homme qui regarde dans un miroir son visage naturel et qui, après s'être regardé, s'en va et oublie aussitôt comment il était. Mais celui qui a plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui y demeure, non pas en écoutant pour oublier, mais en mettant en pratique – en faisant œuvre – celui-là sera heureux dans sa pratique même* ».

- **ALL 22/08 : 1,2,3 « Comme un souffle fragile »**
- **Ecoute de la Parole (suite)** : Groupe F (Ayo, Jeanne-Marie, Marco, Romaric, Jean-louis, Marc)

Lors de notre journée de réflexion d'hier, notre groupe avait mis en avant des valeurs d'amour du prochain sans restriction, d'universalité du message chrétien et d'ouverture à tous (y compris les non-chrétiens ou non-croyants).

En d'autres mots, une vision inclusive de l'Eglise telle que nous la rêvons.

Le texte des Actes des Apôtres (27, 29 à 38) que nous allons vous lire, nous semble en être une belle illustration ...

Paul, jugé et condamné par les autorités locales, décide d'user de son droit de citoyen romain et de faire appel auprès de l'empereur.

C'est le départ d'un long voyage vers Rome dont nous connaissons l'issue finale.

Mais c'est aussi un passage par l'île de Malte en pleine tempête et d'une scène qui n'est pas sans rappeler la Cène que nous célébrons, aujourd'hui encore ...

C'est également un trajet vers la vie et non pas vers la mort.

Une "cène pour tous" : légionnaires romains, juifs et non-juifs, commerçants de toutes origines, hommes libres et esclaves ; tous présents sur ce bateau de commerce transportant du blé et faisant tous face à la même tempête ...

Actes 27, 29-38

« *29 Dans la crainte de heurter contre des écueils, ils jetèrent quatre ancres de la poupe, et attendirent le jour avec impatience.*

30 Mais, comme les matelots cherchaient à s'échapper du navire, et mettaient la chaloupe à la mer sous prétexte de jeter les ancres de la proue,

31 Paul dit au centenier et aux soldats: Si ces hommes ne restent pas dans le navire, vous ne pouvez être sauvés.

32 Alors les soldats coupèrent les cordes de la chaloupe, et la laissèrent tomber.

33 Avant que le jour parût, Paul exhorta tout le monde à prendre de la nourriture, disant: C'est aujourd'hui le quatorzième jour que vous êtes dans l'attente et que vous persistez à vous abstenir de manger.

34 Je vous invite donc à prendre de la nourriture, car cela est nécessaire pour votre salut, et il ne se perdra pas un cheveu de la tête d'aucun de vous.

35 Ayant ainsi parlé, il prit du pain, et, après avoir rendu grâces à Dieu devant tous, il le rompit, et se mit à manger.

36 Et tous, reprenant courage, mangèrent aussi.

37 Nous étions, dans le navire, deux cent soixante-seize personnes en tout.

38 Quand ils eurent mangé suffisamment, ils allégèrent le navire en jetant le blé à la mer. »

- **Chant «Rubik's Cube »** (sur un air connu, paroles composées par le Groupe C : Abayomi, Christiana, Christel, Jeanine, Simone et Luc T,)

« Nous sommes tous distincts, distincts, distincts

Nous sommes fidèles, fidèles à jamais

Nous sommes bigarrés, bigarrés, bariolés

Nous sommes unis, unis à jamais.

Nous sommes salés, poivrés, mélangés

Nous sommes mélangés, mélangés à jamais

Nous sommes inter générationnels,

Nous sommes soudés, soudés à jamais

Nous sommes ensemble, ensemble , ensemble

Nous sommes fidèles, fidèles à jamais. »

- **Prière d'actions de grâce :** Groupe A (Manon, Suzy, Danièle, Alain, Philippe et Antoine)

Notre Dieu, notre Père,

Nous te rendons grâce pour ce temps de partage entre frères et sœurs du Botanique ;

Merci pour la liberté que Tu nous donnes de repenser notre église qui est la Tienne ;

Merci de faire de nous ton épouse bien-aimée, avec bienveillance, patience et lucidité ;

Merci pour ton Eglise vivace, qui pousse aussi bien dans le terreau du Botanique qu'à La Pairelle. Amen

- **Ez 17: 22-24** : le petit rameau devient un grand cèdre - image de la croissance de l'Eglise

22 Ainsi parle le Seigneur Dieu : « À la cime du grand cèdre, je prendrai une tige ; au sommet de sa ramure, j'en cueillerai une toute jeune, et je la planterai moi-même sur une montagne très élevée.

23 Sur la haute montagne d'Israël je la planterai. Elle portera des rameaux, et produira du fruit, elle deviendra un cèdre magnifique. En dessous d'elle habiteront tous les passereaux et toutes sortes d'oiseaux, à l'ombre de ses branches ils habiteront.

24 Alors tous les arbres des champs sauront que Je suis le Seigneur : je renverse l'arbre élevé et relève l'arbre renversé, je fais sécher l'arbre vert et reverdir l'arbre sec. Je suis le Seigneur, j'ai parlé, et je le ferai. »

- **ALL 12/10 : 1,2,3** : « Avec des cris de joie »
- **Prière d'action de grâce et d'intercession** Groupe H : Armelle, Luc D, Aissa, Laurenz, Rhys, Juliette)

Seigneur,

Nous te louons et te rendons grâce pour la chance que tu nous donnes de pouvoir rêver, de pouvoir construire et réfléchir les uns avec les autres sur ce qui fait sens pour nous.

Notre reconnaissance va aussi à toutes celles et tous ceux qui nous ont précédés dans cette église.

Nous voulons nous souvenir et témoigner de notre reconnaissance pour ce qu'ils ont accompli pour qu'aujourd'hui encore nous puissions vivre notre Foi en nous appuyant sur un socle solide.

Donne-nous les forces nécessaires pour assurer le relais.

Aide-nous à sortir de nos confort, aide-nous à oser, aide-nous à déceler les talents de chaque membre de notre communauté quels que soient son âge, son origine, sa formation.

Encourage-nous à poursuivre le travail accompli par nos aînés grâce à la diversité de notre communauté.

Donne-nous la force de relever sans cesse de nouveaux défis.

Ouvre nos cœurs et nos esprits à accueillir chaque jour les cadeaux que tu déposes devant nous.

Nous voulons prier pour que la Justice pour tous soit respectée.

Nous ne serons satisfaits que le jour où la justice se déchaînera comme les eaux, et que la rectitude sera comme un fleuve puissant.

Comme Martin Luther King, nous faisons le rêve que la liberté retentisse !

Quand nous laisserons retentir la liberté,

quand nous la laisserons retentir de chaque village et de chaque lieu-dit, de chaque état et de chaque ville,

nous ferons approcher ce jour quand tous les enfants de Dieu, Noirs et Blancs, Juifs et Gentils, Catholiques et protestants pourront se prendre la main

et chanter les paroles du vieux spiritual noir: « *Enfin libres ! Enfin libres ! Dieu Tout-Puissant, merci, nous sommes enfin libres !* »

Gloire à Dieu et merci pour ce que nous avons reçu ce week-end !

Glory to God and thank you for what we have received this week-end!

Ehre sei Gott und danke für dass, was wir dieses Wochenende bekommen haben

Barakawendé !

Totondi yo nzambe po na manso opesi biso!

God u de Glorie en dank u voor wat wij dit WE mochten krijgen!

Zambeu, meu hu veu wa ngonassou dsom bisseu ou te veu a mbongo'obo' !

Amen

- **Poème de conclusion du WE** : Groupe B (Ursula, Christelle, Carine, Jules-Emmanuel, Willy, et Marie-Caroline)

Nous avons fait le tour de table : chacun.e de nous a donné un adjectif du goût qu' a eu le week-end paroissial : HARMONIE, VIE, ECHANGES, OUVERTURE, DECOUVERTES DES AUTRES, BIENVEILLANCE, DETENTE, FRATERNITE.

Tous ces mots mis ensemble ont donné ce joli poème:

"Nous sommes parti.es à la découverte des autres,

Suivant Jésus et ses apôtres.

C'est la VIE,

Que nous avons vécue en harmonie,

Tout en bienveillance et en fraternité,

Quelle détente...pareille liberté ! "

- **Exhortation - bénédiction : FG**

"*Jeunes et vieux se réjouiront ensemble*". Voilà le thème de notre année qui s'ouvre. Que la joie partagée, qui a empli notre weekend, nous accompagne chaque jour que le Seigneur nous donne de vivre.

Nos rêves partagés tout au long de ces journées nous ont permis de nous rendre compte à quel point les thèmes des années précédentes avaient "infusé" dans nos esprits :

2021-22 « *Elargis l'espace de ta tente* » : l'ouverture et la capacité à rayonner (en se sentant en sécurité dans notre communauté.

2022-23 : « *L'arc en ciel de la grâce de Dieu* » : la diversité vécue comme une richesse.

Chacun est précieux et accueilli.

2023-24 : « *L'espérance, ou la traversée de l'impossible* » : introduit une réflexion sur les trois temps, qui renvoient au thème de notre année qui s'ouvre.

Le passé : une espérance qui se base sur la fidélité de Dieu tout au long de l'histoire et sur les bénédictions qu'il nous a déjà accordées.

Le futur : cette espérance est aussi tournée vers l'avenir, vers l'horizon du Royaume, car nous croyons que Dieu aura le dernier mot.

Le présent : et cette espérance se vit déjà dans le présent, elle nous transforme dès ici et maintenant.

Le rêve pour l'avenir de l'Eglise doit se faire grâce à la transmission assurée par nos aînés et avec confiance et audace pour l'avenir porté par nos jeunes, afin que cette espérance nous porte déjà des fruits dans le présent. Espérons que notre thème de l'année 2024-2025

rencontrera le même succès que les précédents et saura renouveler la vie de notre Eglise, et par là même de nos vie, grâce au souffle de l'Esprit.

Bénédiction

Le Seigneur vous bénit et vous garde,

Qu'il vous accompagne sur vos chemins,

Qu'il vous fasse vivre de la Bonne Nouvelle de sa présence aimante à nos côté.

Envoi

Pour ce jour et toute cette année paroissiale qui s'ouvre, allez dans sa paix et dans sa joie!

Amen.

- ***ALL 51/02 : « Jeunes et vieux se réjouiront ensemble »***